

Viajeros por naturaleza

A la hora de decidir el destino de sus próximas vacaciones, los colombianos prefieren el ecoturismo y los lugares históricos.

olombia es el segundo país más biodiverso del planeta, el primero en aves y anfibios y el tercero en reptiles, además, el 14 por ciento de su territorio se reparte entre parques nacionales, parques naturales y santuarios. Eso, por no hablar de las más de 3.000 especies de peces que viven en arrecifes coralinos, bosques de manglar, lagunas, playas y acantilados. Todo un paraíso natural no solo para los biólogos e investigadores, sino también para los turistas.

Cada vez más, nacionales y extranjeros buscan la contemplación y el deleite de la naturaleza al elegir el próximo destino de sus vacaciones. La viceministra de Turismo, Sandra Howard Taylor, destaca que el segmento de sol y playa es el primer producto turístico del país. Su referente más importante es el Parque Nacional Natural Tayrona, en Santa Marta, aunque también hay un flujo tradicional de viajeros hacia Cartagena, las playas de Tolú y Coveñas, San Andrés y el Pacífico.

El portafolio de destinos atractivos en el segmento de turismo de naturaleza incluye también las playas y desierto de La Guajira, los poblados de Capurganá y Sapzurro, en la región de Urabá, que reúnen la selva del Darién y el mar Caribe colombiano; y el Golfo de Morrosquillo con sus islas y parajes sabaneros. Todos esos destinos ofrecen numerosas posibilidades como caminatas por senderos ecológicos, jornadas a caballo entre paisaies imponentes y aves canoras, ratos de pesca apacible, paseos de montaña en bicicleta o la práctica de deportes como canotaje, buceo, espeleología, torrentismo, caminata de alta montaña o parapente.

El crecimiento del turismo de naturaleza solo es comparable con el del turismo cultural, el que se relaciona con la historia, el patrimonio material e inmaterial y las prácticas y manifestaciones culturales de los pueblos. Según Luisa Fernanda Triviño, docente de Administración de Empresas Turísticas y Hoteleras de la

Universidad Externado, ciudades como Cartagena, con los festivales de música, cine y literatura; Bogotá por su Festival Iberoamericano de Teatro; Barranquilla por su carnaval y Pasto con su Carnaval de Blancos y Negros, son las protagonistas indiscutibles del turismo cultural.

Al respecto, la viceministra agrega que "si bien Cartagena y su patrimonio cultural han desempeñado un papel clave, hoy en día los viajeros también optan por los Llanos Orientales, donde encuentran otra forma de entender la vida campesina, el tesón y el amor

por lo propio al ritmo de su música, las tradiciones orales y el encanto de sus atardeceres". Otro destino emergente es el Eje Cafetero, donde alrededor del cultivo de este grano se ha creado una cultura y una tradición, enmarcada por hermosos paisajes, bellas haciendas y la hospitalidad de su gente. Atracciones como el Parque Nacional del Café y fincas que buscan enseñar el proceso del grano, como Recuca (Recorrido por la cultura cafetera), son dos de las opciones más conocidas para vivir de cerca la experiencia del principal cultivo del país. *

Las más visitadas

Según María Oriani, gerente de la agencia de viajes Despegar.com, en 2014 los colombianos prefirieron pasar sus vacaciones frente al mar, especialmente en el Caribe. La única excepción a esta regla fue Bogotá, que ofrece una mezcla entre lo turístico y lo laboral. Este es el escalafón de las cinco ciudades más buscadas por los viajeros nacionales en ese portal.

- 1. Cartagena
- 2. Santa Marta
- 3. Bogotá
- 4. San Andrés
- 5. Barranquilla